

PANIER AUX LETTRES

Dans une portée, nous avons eu un petit cochon qui semblait avoir le rein cassé, nous avons supposé que c'était la mère qui s'était couchée dessus, alors que c'était une maladie. Depuis le sevrage, un est mort subitement sans que l'on se soit aperçu de rien, le 3ème cochon tombe dans les convulsions mais revient bien aussitôt sans traitement; le 4ème tombe dans les convulsions et reste le rein paralysé comme le premier. Nous ne nous apercevons de rien. Leur nourriture consiste en lait de séparateur, moulée, gru et son aussi moulée de grain orge et avoine. De quoi souffrent ces cochons? Quel traitement? Veuillez me répondre dans le Bulletin le plus tôt possible. Gaston Normandin.

Rép.—Vous cochons paraissent souffrir d'intoxication alimentaire, modifiez le régime, donnez-leur du lait écrémé, farine d'avoine, du son. Ne leur donnez pas de farine d'orge. Vous ajouterez une cuillerée à thé de soda à pâte pour chaque cochon durant deux jours deux fois par jour.

J'ai un cheval qui à certains temps de l'année rejette par les narines une abondante quantité d'humeur. Que faire?

Rép. Cette maladie est contagieuse. Placez le malade bien couvert dans un local aéré à température constante, donnez boissons tièdes et sucrées, comme aliments barbotages, verts, carottes, purgatifs et diurétiques salins dans les boissons et les aliments, fumigation de goudron dans l'écurie ou le compartiment du malade. Isoler le malade et désinfecter tout ce qui lui aurait servi, harnais objets de pansage, seaux, etc.

Veuillez s'il vous plaît m'envoyer les renseignements nécessaires pour faire disparaître les verrues d'animaux et comment arrêter le sang?

Rép. Enlevez si vous le pouvez avec un fil de soie et arrêtez le sang avec du perchlorure de fer. Il y a d'autres moyens par les caustiques et la cautérisation, mais il faudra avoir recours à un vétérinaire.

Auriez-vous la bonté de me dire comment soigner une jument de huit ans qui a les pattes de derrière enflées lorsqu'elle va dans l'humidité ou au froid, ou lorsqu'elle travaille fort? Aussi cette bête gronde très fort lorsqu'elle force ou recule et lorsqu'elle craint le danger. Veuillez me dire s. v. p. si c'est un défaut ou une maladie et comment traiter les pattes et ce grondement s'il y a lieu?

Rép. Purgez votre animal en lui donnant 1 livre de sulfate de soude que vous ferez dissoudre dans quatre gallons d'eau et répétez après huit jours. Lavez les pattes avec de l'eau tiède durant une demi-heure.

J'aimerais à avoir quelques renseignements sur ce que je dois donner de soins à une petite jument (poney) qui doit pouliner le printemps prochain? Je l'ai fait saillir dans les premiers jours de septembre. Elle est âgée de 3½ ans.

Rép. Donnez une nourriture substantielle en petite quantité; évitez de donner de l'eau trop froide. Ne laissez pas votre bête à rien faire. Il est bon de la faire promener à tous les jours, évitez les chutes et les glissades. Soins hygiéniques plus que tous les autres animaux.

Dr. G.-A. OUELLETTE, M.V.,
St-Casimir, Cté Portneuf.

Les récoltes dans la province à la fin d'octobre

Québec, 12 novembre 1926.—Voici un dernier état des récoltes, d'après les rapports fournis au Bureau des Statistiques, par les agronomes officiels.

Bas de la Province.—Malgré le retard causé aux semailles par le froid et les pluies quasi continuelles du printemps dernier, les récoltes, en général, ont été plus satisfaisantes que l'on prévoyait. Le foin a donné un rendement égal, en quantité, à celui de l'an dernier, mais supérieur en qualité. Parmi les céréales, l'avoine a souffert de la rouille et du retard de maturation causant une diminution de 10% à 15% sur le rendement de 1925. Les légumes, les plantes-racines et surtout les pommes de terre ont donné des récoltes supérieures à celles de l'an dernier. La totalité de la récolte générale de 1926 est de 90% de celle de 1925.

District de Québec.—Les semailles retardées par le froid, la pluie, une saison de végétation très

courte et des récoltes difficiles à faire à cause des fortes pluies, ont été les causes principales de la diminution dans le rendement général de 1926 qui est de 10% à 15% inférieur à celui de 1925. L'on rapporte cependant une légère augmentation, dans les comtés de Champlain, et de Richmond, sur le rendement de 1925. Le foin, aussi abondant que l'an dernier, est de meilleure qualité. Les légumes, les plantes-racines et les pommes de terre ont donné un rendement très bon, malgré les dommages, par la pourriture, de 10% à 40%, causés à ces dernières. Les céréales semblent avoir subi des dommages sérieux, et dans une même proportion, par la rouille et le manque de maturation. Les pluies et les gelées intermittentes ont endommagé les prairies d'une manière appréciable en certains endroits.

District de Montréal.—Comme partout ailleurs dans la Province, les semailles ont été retardées par les pluies, le froid et le printemps tardif. L'avoine et le blé ont subi des dommages, de 15% à 40%, causés par la rouille et le charbon. Le sarrasin et le blé d'Inde à grains ont subi des dommages de 10% à 20% par les pluies torrentielles et le manque d'insolation. Les pommes de terre ont été atteintes de pourriture dans les terres fortes, ce qui a occasionné une diminution de rendement de 10% à 20%. Les pluies froides et la gelée ont aussi été la cause de la diminution de la récolte des légumes. Le foin a été fait en excellente condition et la quantité récoltée en est normale. La récolte générale des terres en culture varie de 5% à 20% en moins de celle de l'an dernier.

Comté de l'Est.—Le rendement général est bon et légèrement supérieur à celui de l'an dernier, surtout pour les plantes-racines et les pommes de terre. Dans quelques rares localités l'on a cependant constaté une diminution de 10% à 30% de la récolte des pommes de terre, causée par la pourriture et les vers blancs. La moisson des céréales n'a pas été endommagée et est supérieure à celle de 1925. Le foin a été fait en bonne condition.

Nord de la Province.—C'est cette section de la Province qui a subi les plus forts dommages à ses récoltes, surtout dans la partie nord-est. Toutes les céréales ont été endommagées: l'avoine de 20% à 60% par la rouille, les pluies et le froid; le blé, de 5% à 95% et l'orge de 5% à 20% par le charbon. La récolte des pommes de terre a aussi été réduite de 50% jusqu'à 80% par la mauvaise température. Les légumes et les plantes racines ont donné une récolte d'à peu près 75% de celle de l'an dernier. Le foin a été fait en bonne condition et a donné de 85% à 125% de la récolte de 1925. La récolte générale varie entre 55% et 90% de celle de l'an dernier.

BANQUE PROVINCIALE DU CANADA

Incorporée par Acte du Parlement en juillet 1900

Capital autorisé..... \$ 5,000,000.00
Capital payé et Réserves..... \$ 4,500,000.00
Actif total (au 30 nov. 1925)..... \$ 45,219,000.00

La seule banque au Canada dont les argents confiés à son département d'Épargne sont contrôlés par un Comité de Censeurs, ces messieurs examinent mensuellement les placements faits en rapport avec tels dépôts. Conformément aux règlements approuvés par ses actionnaires lors de sa fondation, cette banque ne prête pas d'argent à ses directeurs.

Président du Conseil d'Administration
L'HONORABLE SIR HORMISDAS LAPORTE

Vice-président et Directeur-Général
M. TANCREDE BIENVENU

Président du Bureau des Commissaires-Censeurs
L'HONORABLE N. PERODEAU

Lieutenant-Gouverneur de la Province de Québec.

132 Succursales dans les Provinces de Québec, d'Ontario, du Nouveau-Brunswick et de l'Île du Prince-Édouard.

MARQUES DE COMMERCE

En tout pays, demandez le GUIDE DE L'INVENTEUR qui sera envoyé gratuitement.

MARION & MARION

364, rue Université, - Montréal
721, rue St-Pierre, - Québec
et Washington, D. C.

BREVETEZ VOS IDÉES

Envoyez-moi un croquis ou modèle simple de votre invention. Avis confidentiels. Littérature illustrée.



**LA VIE EST SI BELLE,
LE BONHEUR EST SI BEAU
QUAND ON EST EN SANTE**

Pourquoi donc, ami lecteur, laisseriez-vous gruger ce trésor par de petites maladies sournoises qui vous conduiront bientôt au malheur et à la mort?

La vie est si courte, pourquoi la vivriez-vous dans la douleur et le malheur?

Méditez bien ce qui est dit ci-haut. Les petits malaises continus sont l'avant-coureur de maladies graves. Des milliers de personnes sont déjà mortes partout et à la fleur de l'âge pour ne pas avoir compris cette grande vérité. Pensez-y bien!

Mes remèdes vous conserveront ou redonneront votre santé le mieux possible que ça fasse un mois ou des années que vous soyez malade.

Ne vous comptez pas incurable du tout avant d'avoir essayé mes remèdes quelques mois, ne passez pas le plus beau temps de votre vie à souffrir; chaque jour passé dans la douleur est un jour de bonheur perdu, un jour inutile qui abrège votre vie.

Dès aujourd'hui—tout de suite—découpez cette

annonce et venez acheter vos remèdes de moi aux heures ci-bas mentionnées ou écrivez-moi. Dites ce que vous avez et votre âge, que vous ayez les maladies que vous voudrez, ceci pour les deux sexes et à tout âge, et j'enverrai un petit livret qui vous expliquera ce que je puis faire pour vous. Ceci est gratis et partout en Canada et aux Etats-Unis.

Mes remèdes sont éprouvés par 15 ans de vente et d'amélioration. Soyez déjà plus heureux par la lecture de cette annonce qui vous fait entrevoir le Bonheur.

Témoignages récents de personnes heureuses de faire usage de mes remèdes

Cas 22160. M. Alb. A., de Utica, U. S.

Ce monsieur souffrait d'ulcères d'estomac, de mauvaise digestion, douleurs d'épaules un peu partout. Depuis 10 ans—soit 10 ans de malheur, 10 ans de bonheur perdu qui ne reviendra plus parce qu'il n'a pas fait usage de mes remèdes aux premiers stades de sa maladie. Il m'écrivit ceci et dit: vos remèdes ont très bons malgré mon état avancé de maladie, je prends du mieux chaque mois. Je fais mon possible par reconnaissance et pour rendre service de vous avoir des clients dans ma région

Cas No 21805

Ce monsieur avait du mal aux poumons et à tout le système nerveux; la neurasthénie s'était emparée de lui, tout lui semblait sombre et morose. Que de jours inutiles il a passés lui aussi; il écrit ceci: Monsieur, je vous dois le bonheur et la vie, ma santé est beaucoup mieux, votre portrait envoyé est un grand souvenir pour moi car c'est le souvenir de celui qui m'a donné de nouveau le bonheur et la joie de vivre. Encore une fois merci.
Donc inutile d'en dire plus long, soit que vous êtes convaincu ou inconvertisseable.

Heures de vente de mes remèdes: les mardi, jeudi et samedi de 9 h. a. m. à 4 h. p. m. En plus du samedi, ouvert jusqu'à 9 h. p. m.

ADRESSE POSTALE

F.-X. LACROIX Herboriste autorisé en loi
438 ST-JOSEPH QUEBEC

Prenez bien note, de mentionner ce journal en écrivant.

ADMINISTRATION ET Abonnement payable

Canada—Excepté cité Québec, Cité de Québec et P. étranger. Pour les Sociétaires de Coopérative Fédérée Québec et de la Soc. des Jardiniers-Maraî.

Tarif des annonces: Annonces classées sous par insertion, par mot additionnel de 25 mots, minimum

Pour abonnement ces écrire au "Bulletin de la Ferme", 111, rue Montagne, (Edifié Québec, Case postale) Tél. 2-4297.

Volume XIV

Page de la Coopérative

La fabrication

Améliorations de la

Excelsior, excellent plus haut. C'est le la Ferme.

La science agricole ces années, et les meilleurs du sol, font l'appoint. Sans vos mes heureux de pour notre part et que ne vancement de l'agriculture.

Certes, nous n'osons pas croire que nous avons consciencieusement nos activités au service de son sort.

Cependant, nous réalisons, il y a encore et, quand nous jetons un coup d'oeil sur les progrès réalisés, nous sommes fiers de constater que nous avons accompli beaucoup de choses utiles aux cultivateurs.

Or, étant donné que nous sommes maintenant toutes les opérations nous apporterons un grand bien.

A ce propos, nous publierons bientôt un bulletin de Bourbeau, inspecteur provincial de Québec, sur la culture de la pomme de terre.

Dans la préparation d'un tableau comparatif par le ministère fédéral, le pourcentage de la production de la province de Québec est en tête.

Lorsque le producteur doit y avoir une connaissance.

Le premier article paraîtra dans notre prochain bulletin.

Nous engageons les fabricants de Bourbeau dans le but de faire connaître à tous les cultivateurs.

Nous sommes heureux de mettre à nos lecteurs un numéro qui leur sera utile. Coopérative apporte ses rapports éducatifs surveillant, à ces occasions, la fabrication de produits laitiers.

Inutile d'ajouter que nous sommes par excellence producteurs de fromage. Sa valeur nutritive est grande valeur pour les lecteurs.